

2° Encuentro Sobre Sistemas Municipales Anticorrupción

Comparten experiencias acerca de los SMA



En el marco de este foro autoridades de la SESAJ y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México y Municipios, firmaron un convenio marco de colaboración.

Jalisco y Estado de México resaltaron el papel de los sistemas municipales anticorrupción para la promoción de la integridad

Este lunes 8 de mayo se llevó a cabo el 2do. Encuentro sobre Sistemas Municipales Anticorrupción en el que Jalisco, a través del Comité de Participación Social (CPS) y de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción (SESAJ), recibió a autoridades del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México y Municipios (SAEMM), entidad con la que comparte el mismo número de gobiernos locales -125-, y que destaca por contar con un sistema para prevenir, inhibir y sancionar hechos de corrupción en 123 de ellos.

Las actividades del 2do. Encuentro sobre Sistemas Municipales Anticorrupción se dividieron en tres mesas de diálogo y una firma de un convenio de colaboración y vinculación institucional entre autoridades de la SESAJ y de la Secretaría Ejecutiva del SAEMM, con el objetivo de sentar las bases para la promoción de la política anticorrupción entre ambas entidades, entre otros temas.

En la Sala de Ex Regidoras y Ex Regidores del Palacio Municipal de Guadalajara estuvieron reunidos por parte de Jalisco **Nancy García Vázquez**, Presidenta del Comité de Participación Social del Estado de Jalisco; **Cynthia Patricia Cantero Pacheco**, Contralora de Guadalajara; **María Teresa Brito Serrano**, Contralora del Estado de Jalisco; **Higinio del Toro Pérez**, Presidente de la Comisión de Vigilancia y Sistema Anticorrupción del Congreso del Estado de Jalisco; y **Gilberto Tinajero Díaz**, Secretario Técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco.

Ellas y ellos dieron la bienvenida a **Roberto Moreno Herrera**, Secretario Técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción; **Luis Manuel de la Mora Ramírez**, Presidente del Comité de Participación Ciudadana de Estado de



Autoridades asistentes al 2do. Encuentro sobre Sistemas Municipales Anticorrupción.

México y Municipios; Vania Pérez Morales, Integrante del **Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción**; y **Claudia Adriana Valdés López**, Secretaria Técnica de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México y Municipios.

La trascendencia de este segundo foro está en permitir que las y los participantes, compartieran experiencias sobre los sistemas municipales anticorrupción en el fomento a la cultura de la integridad, prevención e inhibición de hechos de corrupción. La primera edición se realizó en 2022 en el Estado de México.

"Yo creo que este tipo de encuentros demuestran que los comités de participación ciudadana y las secretarías ejecutivas de los sistemas anticorrupción, pueden trabajar juntos. Son dos grandes piezas de este sistema nacional y que nos dicen que éste, sí está funcionando", dijo Roberto Moreno Herrera, Secretario Técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción, quien reconoció que existe el reto de integrar a los municipios en los sistemas estatales, pues en el ámbito mu-

nicipal es a donde están atados la mayor parte de los grupos en situación de vulnerabilidad y donde la persona acude en busca de servicios como primera instancia".

Por su parte, Claudia Adriana Valdés López, Secretaria Técnica del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México y Municipios, expresó estar contenta de intercambiar y platicar sobre "buenas prácticas que fortalecen a los dos sistemas". Subrayó que "es todo un reto implementar políticas anticorrupción a nivel municipal pues la tarea está en la profesionalización de las y los integrantes de los gobiernos municipales que se renuevan constantemente y el proyecto anticorrupción debe prevalecer".

En su turno, la Presidenta del CPS, Nancy García Vázquez, expresó su apoyo a la SESNA ante la iniciativa del Gobierno federal de extinguirla para pasar sus funciones a la Secretaría de la Función Pública: "desde Jalisco estamos solidarios con el Sistema Nacional Anticorrupción. Este encuentro es una manera de presionar para que estas iniciativas que son lesivas no se concreten".

Convenio SESAJ-SAEMM

En el marco de este Encuentro, el Secretario Técnico de la SESAJ, Gilberto Tinajero Díaz y la Secretaria Técnica de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México y Municipios (SAEMM), Claudia Adriana Valdés López, firmaron un convenio de colaboración y vinculación institucional, con el objetivo establecer las bases para impulsar actividades conjuntas relacionadas con el diseño y organización de cursos, conferencias, simposios, programas de formación y actualización, entre otros.

El acuerdo también permitirá que ambas entidades compartan herramientas sobre las políticas integrales en materia de combate a la corrupción en especial sobre las causas que la genera. Así como transferir conocimiento relativo a la implementación, seguimiento y evaluación de las políticas estatales anticorrupción de acuerdo con lo establecido en la normativa en la materia.

Las dos secretarías estrecharon lazos con esta firma de convenio, a favor de las tareas anticorrupción de ambas entidades.

Video del encuentro:
<https://www.youtube.com/watch?v=ZqJcLHcrbcY>

Trabajamos juntas y juntos por un Jalisco íntegro y sin corrupción